

E. MORANCHEL, cirujano dentista.—Espolón, 2 y 4.

Agua de Borines

SIN RIVAL

para mesa, estómago, diabetes y artritis

Venta en todas partes.

"Ruberoid,"

Es el tejido más barato, de fácil colocación, de menor peso y mayor duración. Completa impermeabilidad de azotes, terrazas, muros, etc. Se emplea en toda clase de edificios. Papeles aisladores de humedad. Pinturas protectoras para toda clase de metales, hierros, maderas y muros. Inatacable por los ácidos.

"Pluvius," Aparato extintor de incendios, de gran seguridad, fácil manejo y económico. Modelo perfeccionado.

Certificados de sus buenos resultados, así como catálogos, muestras y precios se facilitarán gratis, dirigiéndose a los vendedores exclusivos.

Hijos de Terán, Gran Vía, 16, Bilbao

Páez Olea, médico

Enfermedades de las vías urinarias y genitales.

CONSULTA DIARIA DE 1 A 3 Y DE 6 A 8. Avellanos, 1 duplicado, 1.º

Consulta médico-quirúrgica

DOCTOR J. RODRÍGUEZ,

Ex-interno de las Clínicas de Cirugía de la Facultad de San Carlos (Madrid) y ex-alumno de las de enfermedades de los ojos del Real Hospital del Buen Suceso e Instituto Oftálmico.

Horas de consulta: de once a una. SAN JUAN, 61, 2.º

Dr. A. Garazo

Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

PATOS y enfermedades de la MATRIZ. Consulta diaria de once a una. CALERA, NÚM. 13.

Doctor C. Urraca

OCULISTA

Consulta de 11 a 2.—Gratis a los pobres. LAÍN-CALVO, 18, PRAL.

Ecos políticos

DESDE MADRID.

En verdad que ha producido gran impresión la crisis ministerial que en estos momentos se está desarrollando. Todo el mundo, sin excepción, lo mismo los republicanos que los ministeriales, los conservadores que los no afiliados a ningún partido, se preguntan, y no saben qué responder, por qué causa el señor Canalejas ha llevado las cosas al extremo de haber expuesto al Rey su decidido propósito de dejar el poder. En todas las crisis se advierte y luego se ve la causa que ha originado el conflicto ministerial y a nadie extraña que el jefe del Gobierno presente por tal motivo su dimisión. Pero ahora no pasa nada de eso. Indudablemente que el Sr. Canalejas tendrá motivos muy poderosos para adoptar la actitud que le supone la prensa y desmenuzan los políticos en sus conversaciones, pero el hecho es que ni en Palacio se ha advertido nada que pueda justificarlo, ni en el Parlamento ha ocurrido percance alguno que nos ponga en conocimiento de la verdadera causa de la decisión que se le atribuye.

Ayer tarde tuvo el señor Canalejas otro de sus éxitos parlamentarios contestando a Pablo Iglesias y poco después comenzaba la discusión sobre los suplicatorios, tranquila y sin dar lugar a incidentes de ninguna clase. Apenas

se levantó la sesión, el señor Canalejas marchó a Palacio y desde entonces comenzaron a circular rumores muy alarmantes sobre la vida del Gobierno.

¿Qué es lo que movió al presidente del Consejo a dar semejante paso?

Y aquí entran las conjeturas.

Se dice que la visita del señor Maura al Rey contrarió mucho al Gobierno, y de ahí que exteriorizara su disgusto, y otras referencias afirman que el señor Canalejas, convencido de que el proyecto de los suplicatorios no ha sido bien acogido por una parte de la mayoría, antes que dar ocasión a que se evidenciara en el Parlamento la falta de unidad de las huestes ministeriales, lo cual pondría en grave riesgo la jefatura del partido liberal en favor suyo, prefería entregar el poder a los conservadores, y de esta manera aseguraba el porvenir, puesto que el señor Maura, correspondiendo a tal delicadeza, habría de proporcionar una minoría en las futuras Cortes que, por lo numerosa, superase a las de los otros partidos de oposición.

Se añade también que el señor Canalejas está disgustado con sus propios amigos y especialmente con el conde de Romanones que, en algunos detalles, advierte que obra por cuenta propia, y también con algunos de los ministros, que teniendo condiciones para prestarle auxilio en el banco azul, le dejan solo, hasta el extremo de que tiene que levantarse para contestar a las preguntas que dirigen los diputados al Gobierno.

Cualesquiera que sean las causas de su disgusto, han parecido tan poco justificadas en estos momentos, que a nadie le parece bien que deje el Gobierno sin que preceda un hecho de resonancia, dentro ó fuera del Parlamento.

Creo, por lo tanto, que lo que ocurrió ayer, fué debido al estado de ánimo del Sr. Canalejas, que preocupado con el sinnúmero de conflictos y de problemas a resolver, en momentos determinados acordaría la idea del reposo, y luego, sereno su espíritu, modifica su propósito, y vuelve a sus deseos de luchar.

De ayer a hoy creo que el señor Canalejas ha variado de parecer, porque ha visto además que en la plaza de Oriente no le ponen obstáculos de ninguna especie, que y si se marcha sin hechar la crisis pueden atribuirse a cobardía su decisión. En el Parlamento, y con motivo de los suplicatorios, tendrá ocasión propicia para irse, y de una manera gallarda.

Con que quedamos en que a estas horas el señor Canalejas no insiste en promover la crisis, y que mañana irá a las Cortes a seguir batallando con la oposición republicana hasta que surja la verdadera dificultad en pleno Parlamento, y dé por resultado la venida de los conservadores.

MENCHETA.

Madrid 23.

DESDE LERMA

LA CRUZ ROJA

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Mi querido amigo: Vuelvo a molestarle en nombre de todos los socios de la Cruz Roja de esta villa, para que en nombre de los mismos, nos dispense el favor de insertar en su ilustrado periódico lo que sigue:

Desearo el pueblo de Lerma contribuir a medida de sus fuerzas con alguna cantidad para los hijos de esta villa y demás del ejército que con tanto heroísmo y valor luchan en Marruecos, se ha acordado hacer una función por niñas de esta villa desde siete a quince años, cuya instrucción la dirige la señorita Ángela Zabaco, que tantas pruebas tiene dadas para dirigir e instruir en funciones de teatro y como en esta función habrá también una parte de canto, ésta se halla a cargo del ilustrado músico y organista de esta excolegiata D. Sixto Melo.

yo a Raffles cuando hubimos abandonado la portería.

—No lo sé. Pero tendremos tiempo de reflexionarlo. Vamos a comenzar.

Mientras esto decía, había llamado a la primera puerta cerrada que encontramos, y que un agente de policía no abrió. Raffles pasó adelante con el aire de un personaje, y yo le seguí también, antes de que el agente hubiese podido salir de su estupefacción. El pavimento apenas resonaba bajo nuestros pies. En un dormitorio nos encontramos con un pequeño grupo de oficiales de policía apostados en el reborde de la ventana, los cuales iluminaron nuestras caras sirviéndose de la linterna de un comisario.

Mackensie fué el primero en distinguirnos y nos recibió con un aire poco agradable.

—¿Puedo preguntarles, señores, qué es lo que desean ustedes?—nos dijo.

—Le queremos ayudar decididamente—contestó Raffles con tono brusco.—Ya lo hemos hecho otra vez, y uno de los que auxiliaron a usted fué mi amigo, que está aquí. Como usted recordará, capturó al individuo que había dado facilidades a los bandidos para cometer el robo, y lo sujetó sin que se le escapara. Esto da títulos a mi compañero para que usted le esté agradecido. En cuanto a mí, no liece más que ayudar a conducir a usted a la casa cuando se hallaba mal herido;

por tanto, invocando nuestra antigua amistad, espero, mi querido Mackensie, que usted nos permita compartir con ustedes los peligros de su profesión. Yo sólo permaneceré aquí unos instantes.

—Poca cosa van ustedes a hacer—gruñó el detective—porque ésto que buscamos no está aquí.—¡Agente! Vaya usted a colocarse al pie de la escalera y no deje subir a ninguna persona más, sea cualquiera el pretexto que ponga. Estos señores pueden sernos útiles, después de todo.

—Está usted muy amable, señor Mackensie—dijo Raffles con entusiasmo.—Pero ¿qué es lo que ocurre aquí? He preguntado al conserje que me encontré en la escalera, y no he podido obtener ninguna noticia de él, a excepción de que un individuo había venido a visitar un departamento y no se le había visto salir.

—Es precisamente ese el hombre que nosotros buscamos—dijo Mackensie.—O mucho me equivoco, ó seguramente se halla escondido en la casa. ¿Es ésta la que habita usted en el Hotel Albany, mister Raffles?

—Sí.

—¿Las habitaciones de usted se hallan vecinas a éstas en que nos hallamos?

—Dan sobre la otra escalera.

—¿Acaba usted de salir de ellas?

—En este momento.

Al participar a la Junta del Ciroulo de Obreros de esta villa su pensamiento la Junta de la Cruz Roja, con la mayor espontaneidad y patriotismo han aprobado el pensamiento y se hallan dispuestos a dar en dicho Ciroulo, por una sección de socios, dedicados a la declaración, el drama titulado *El cabo Nonal*, que ya han representado con gran aplauso de todos los concurrentes y que deseaba el pueblo se repitiera.

Otra sección de jóvenes de esta villa, que hace tiempo representaron la zarzuela titulada *Los desaparecidos*, se han ofrecido como entusiastas patriotas, para hacer una representación, que la Junta de la Cruz Roja ha aceptado gustosa y tanto a los del Ciroulo, como a los jóvenes indicados, da públicamente las gracias y acepta gustosa los recursos que estas funciones produzcan y junto con los que emanen de la función que haga la Cruz Roja, los remitirá para los hijos de Lerma que se hallan en el ejército del Rif y otra parte, para los heridos del mismo ejército ó enfermos, dejando su distribución a voluntad de las damas de la Cruz Roja que se hallan en Melilla, a quienes les girará los fondos que resulten de la Sección de la Cruz Roja de Lerma, por conducto del presidente y tesorero de la misma.

También al día siguiente de la función primera se celebrará un sufragio por el eterno descanso de todos los fallecidos del ejército de operaciones de Melilla, en el santuario de la Virgen de la Piedad, a quien con tanta devoción se venera en esta villa, implorándola al mismo tiempo el triunfo de las armas españolas y la paz para todos los combatientes.

No terminaré sin dar las gracias a todas las autoridades de esta villa, por el patriotismo con que se ha recibido el pensamiento de la Cruz Roja y la cooperación que las mismas nos prestan, para todo lo que nos hace falta, y usted las recibe, en nombre de la misma, de su presidente,

EUGENIO RUIZ CASAVIELLA.

Lerma 23 de Enero de 1912.

Reflexiones militares de antaño

En un país, faltar de enardecimiento y entusiasmo guerrero, para realizar una campaña, es preciso é indispensable que todos los partidos gubernamentales contribuyan a hacer opinión favorable; comprendida la guerra, dedicarse a distraer de ella la atención nacional, con careadas crisis y sucesos políticos, es prolongar la duración de la campaña, es entorpecer el auxilio y el impulso necesarios al ejército que combate, es perjudicar al bien nacional.

Cuando se ama la independencia de un país, por pequeño que éste sea, con valor puede defenderse fácilmente, recurriendo a las montañas accidentadas y atrincheradas.

Enemigo que elije el teatro de la guerra, empleando la táctica de guerrillas, exige tiempo, dinero y sangre para vencerlo.

No es posible en la guerra en montañas y de guerrillas, detallar bases y reglas, porque serían tan irregulares como difíciles de dictar; ello no obstante, debe preorganizarse en ellas el empleo de medios estratégicos con preferencia a los tácticos. Todo enemigo irregular rehuye generalmente el combate decisivo; cuando lo acepta, es señal clara y evidente, que la posición en que se resiste es fuerte, estratégica, con retirada fácil, y cuya pérdida nada significa para la conclusión de la guerra. Estas posiciones deben conquistarse circunvalándolas, con varias columnas mixtas de operaciones no muy numerosas cada una, dirigidas por el general en jefe, que hagan movimientos combinados para cercarlas.

Todo general, a un enemigo, escudado con las montañas y cubierto con las trincheras, una vez circundada su posición, lo debe batir en uno ó dos días consecutivos con actividad y energía.

En esta clase de guerras detestables y difíciles, en las que a veces se desahucian muchos oficiales generales y muchos jefes, porque se derrama sangre sin haber logrado decisiva ventaja sobre el enemigo, el segundo combate produce mayores resultados, y si el enemigo admitiera el tercero, se alcanzaría su destrucción—son más potentes en ellas las persecuciones energéticas, basadas en combinaciones estratégicas, que las explosiones de los shrapnell y las puntas de los sables y bayonetas,—pero si se realiza una operación y se tarda en la segunda, ó después de la primera, aunque se haya alcanzado una victoria, no se persigue al enemigo, se pierden los resultados de ésta, porque aquél se rehace y vuelve a oponer igual ó mayor resistencia cuando se le combate por segunda vez.

Un general en jefe que después de una brillante operación se entrega a la alegría de la victoria, falta por completo a los rudimentarios preceptos que prescribe el arte militar. No se adquiere gloria por una ó más victorias, sino por la destrucción del enemigo y la consecución del objetivo de la guerra.

Jamás pueden lograrse grandes victorias, sin que hayan ocurrido antes contrariedades, derrotas y muchas bajas; vencer en la guerra moderna es trabajo y sangriento; ello no obstante, craso error es de la opinión pública y de los Gobiernos regular las recompensas y a veces los éxitos por la sangre vertida en los combates; tiene más mérito alcanzar un buen resultado economizando sangre que logrando una victoria con muchas bajas. Lo primero demuestra inteligencia y estrategia, lo segundo puede ser ineficaz y penable.

Cuántas recompensas se otorgan en la guerra de montañas, son pocas en relación con los sufrimientos y penalidades que se experimentan.

Los factores más importantes que integran la guerra de guerrillas son: uno, la táctica de guerrear del enemigo; otro, la forma y manera de combatir. Cuando la terminación de la campaña depende del primero, la opinión pública, apasionada y generalmente impaciente, debe ser parca y sensata en sus juicios y comentarios; si influyera el segundo, es necesaria la intervención inmediata del Gobierno nacional en la dirección de las operaciones.

X.

DESDE BARACALDO

La Colonia Burgalesa

En la Junta general celebrada el día 21 del corriente, quedó constituida la Junta directiva que ha de actuar en el corriente año bajo la forma siguiente:

Presidente, D. Julián España.
Vicepresidente, D. Roque Gómez.
Secretario, D. Agapito Marcos.
Vicesecretario, D. Lino Terradillos.
Tesorero, D. Teodomiro Fernández.
Contador, D. Francisco Martínez.
Vocales, D. Ignacio Martín, D. Eugenio Moro, D. Marcel Gutiérrez, D. Castro Martínez y D. Celestino del Río.

Sindicato del turismo

BURGOS

La Asociación del fomento del turismo celebrará junta general el día 25 del mes corriente, en la Casa Consistorial, a las seis y media de la tarde.

La convocatoria comprende los siguientes asuntos:

1.º Lectura de la memoria, dando

cuenta de los trabajos realizados por la junta directiva.

2.º Presentación de cuentas.

3.º Modificación de algunos artículos de los Estatutos.

4.º Nombramiento de Delegado del Comisario regio de Turismo en esta provincia.

5.º Nombramiento de señores socios honorarios.

Sobre el mismo tema.

Ignoro si el famoso corregidor de Almagro dejó ó no alguna descendencia en tierras burgalesas, como supone el articulista que, con el nombre de «Un consumidor», contesta gaitantemente en el DIARIO DE BURGOS a los escritos publicados sobre la unión de las Compañías eléctricas de esta ciudad.

Pero sí creo que nada perdería Burgos con que así hubiera sucedido, para que, de vez en cuando, disfrutase de corregidor que en tanto se preocupara de las cosas de los vecinos, ya que éstas al fin y al cabo á la ciudad interesan.

Pero sea de esto lo que sea, y de ello nada dicen Crónicas ni Leyendas, demanda la cortesía que conteste yo á «Un consumidor», y con gusto tal deber cumplo, para decirle el cómo y el por qué de lugar á que con el de Almagro me compare, no en cuanto á las especiales aptitudes que en el ejercicio de su elevado cargo aquél demostró, y si en lo de suponer que ande yo ojeroso y desasosgado porque al vecino le sacaron el chaleco demasiado corto, y algunos otros particulares que en el mismo artículo se tratan.

Doliame, y me duele, que la competencia entre las Empresas eléctricas haya llegado al extremo de abandonar el simpático campo en que debe desarrollarse la noble lucha industrial, para meterse de lleno en el de la guerra, que nunca ésta se arino bien con el trabajo, que es signo de paz y progreso.

Y era este mi dolor, no por lo que como accionista pudiera en la lucha perder, porque consiste que lo soy, aun cuando en tan pequesísima escala que pareciera pudiera tomarse á vanidad el decirlo, y claro es que aun cuando las Empresas obtener pudieran pingües ganancias, lo que á mí podría corresponderme, supondría mucho menos que lo que como consumidor, que también soy y no de los más pequeños, dicho sea sin modestia, puedo economizarme pagando la luz al precio que hoy se cotiza, y si, porque á tener en cuenta lo que hombres entendidos en negocios aseguran y de público se dice, tal enconada lucha podría acaso ocasionar la ruina de las Compañías.

Y como en ella están interesados, como ya indiqué, capitales burgaleses de todas las clases sociales y ellas son medios de vida para la ciudad, entienda yo, y siga entendiendo, que era conveniente para Burgos una razonable y equitativa inteligencia de las eléctricas.

Y claro es que ni por un momento me olvidé del consumidor, máxime cuando hay un tanto por ciento considerable que son á la vez consumidores y accionistas y pueden por lo tanto estudiar el problema bajo sus dos aspectos.

¿Cómo dudar de que es *para avis* el comprador que diga al comerciante: «eso que usted me vende es muy barato, si así vende se arruinará; cóbreme más caro?»

Pero es que en este pleito de las eléctricas hay que considerar, más que el aspecto puramente comercial, las relaciones entre el consumidor y el productor, que es en muchos casos una misma persona, el de interés de la ciudad, de la que forman también parte los que ni son accionistas ni consumidores.

Comprendo que haya consumidor y consumidores que se resignen con el estado actual de cosas, pero no quiero suponer que ninguno de estos, si es bur-

galés, aun cuando nada tenga que ver con el de Almagro, prefiera que por resignarse á pagar la luz al precio que hoy se da, pudieran tener quebrantos de importancia las empresas y se vieran obligadas á suspender los servicios, con grave perjuicio para los intereses de la ciudad.

Y aún en el caso de que así no sucediera, es lo más lógico y humano, que llegadas las pérdidas de las Compañías á un límite insostenible, se vieran obligadas, por la ley de vida, á subir los precios para resarcirse de los grandes quebrantos sufridos, y entonces el consumidor de las clases modestas, que aprovechándose de la excesiva baratura se había acostumbrado á tener luz en abundancia, no podría soportar las nuevas tarifas y se vería obligado á volver al petróleo, porque su presupuesto no le permitía mayor gasto que el que hoy por tal concepto tiene.

Por esto parece natural que sea preferible para el bien común que las eléctricas se unan, y paguemos á la luz que no resignarnos á disfrutar del momio de satisfacción á por no muy largo espacio de tiempo, y acaso pagar después con creces lo que hoy economizar podamos.

Extrañase «Un consumidor» que siendo las Sociedades á las que corresponde gestionar y llevar á cabo la unión, haya acudido al periódico en lugar de haber llevado á ellas laudables iniciativas y bien meditados proyectos.

¡Oh! mi amable señor, si capaz fuera éste mi torpe magín de iniciativas plausibles y madurados proyectos, crea que sin necesidad de requerimientos hubiéramos puesto en esta ocasión al servicio de las eléctricas y de los consumidores, para buscar solución equitativa al asunto; aun cuando ello hubiera dado lugar á que usted se hubiese escamado.

Precisamente porque al amparo de las Compañías se han creado algunas industrias, se ha empezado á generalizar la calefacción eléctrica y son muchas las familias que disfrutan las ventajas de la luz, es por lo que, con un *burgalesismo*, según usted, mal entendido, opinión que respeto, aun cuando con ella no esté conforme, aspiro, no á trabajar, como equivocadamente supone, contra aquellos intereses que por las nuevas tarifas se han creado, y si al contrario porque consumidores y accionistas, contribuyamos á que las Compañías tengan medios de vida, no grandes beneficios, porque así trabajo para que la pequeña industria siga moviéndose eléctricamente y las clases modestas teniendo buena luz y confortante calefacción las pudientes y puedan también crearse nuevas industrias, puesto que si las empresas muriesen no se podría disfrutar de tales ventajas, y los consumidores que no contamos con fortuna y necesitamos, como usted muy acertadamente dice, hacer equilibrios para asegurar el pan de nuestros hijos, seguiríamos trabajando en el *alambre*, pero con luz de gas ó de petróleo y siempre, por lo tanto, peor alumbrado y más expuestos á una caída.

Que entienda y entiendo que consumidores y accionistas deben tener la palabra en este asunto, lo prueba el que me permito hacer un llamamiento para que ambos le estudiasen.

Al escribir mi anterior artículo, no me guió fin alguno interesado, y si, tan sólo, la prosperidad de Burgos.

Si en ello y en los medios estuve equivocado, no fué por falta de voluntad, y si, por sobre de torpeza.

En la polémica, de la que modestamente me retiro, para dar paso á más claras inteligencias, mucho habrá perdido el lector de mis mal aderezados escritos, pero no es poco lo que yo he ganado al contender con tan bien cortada pluma como la de «Un consumidor», y tener el placer de saborear los bien sazonados frutos de su fino ingenio.

UN BURGALÉS.

22 Enero 912.

Polletín del DIARIO DE BURGOS (36)

RAFFLES EL ELEGANTE

en que fui yo á entregar al señor director la última edición del periódico *The Star*. Habrían pasado unos diez minutos escasos desde este tiempo y súbitamente se me presentó el director en persona, encargándome que tomara un coche, é inmediatamente fuera á Scotland Yard para avisar que se presentase aquí la policía. Esto es todo lo que yo sé... No tardaron en presentarse los agentes con el inspector, y el director les aseguró que el caballero en cuestión debía hallarse escondido en la casa. Yo creo que la policía opina lo mismo; esto es lo que ellos dicen, pero yo no me meto en nada.

—Es ciertamente interesante—dijo Raffles.—Voy á subir á enterarme de lo que sucede. Venga usted conmigo, Bunny, que esto debe ser muy curioso.

—Yo le suplico, señor Raffles, que no digan ustedes nada sobre lo que les he contado—dijo el portero.

—No, usted es un buen hombre y yo no olvidaré darle algo.

—¿Qué va usted á hacer?—pregunté

contra uno en un callejón sin salida; pero no pierdo la esperanza de que salgamos de él. Lo que usted tiene que hacer es ayudarnos, sobre todo si quieren penetrar en mis habitaciones, donde habrá que inducirles á registrar, aunque ellos no lo crean necesario. La presencia de usted les dará confianza.

—Y usted, ¿dónde va? No dejará usted allí sólo á ese hombre para que lo arresten, ¿no?

—Si no llegamos á salvarlo no será porque yo no me haya jugado mi última carta. Mis habitaciones tienen dos ventanas, y Craushay es un hombre que se arriesga á todo. Tenga confianza en mí, Bunny, usted no me conoce de ayer.

—¿Se va usted?—le dije.

—No hay tiempo que perder. No tema nada, mi viejo amigo, y no pierda la serenidad, hagan ellos lo que hagan.

Su mano se posó un instante sobre mi hombro, y dejándome en la ventana se internó en la habitación contigua.

—Yo voy á marcharme pronto, Mackensie—dijo.—Pero mi amigo se queda aquí con ustedes y les acompañará. Dejaré el gas encendido en mis habitaciones y daré mi llave al agente que se halla abajo en la escalera. ¡Buena suerte, Mackensie! Me alegraré de volverle á ver pronto.

—Adiós, señor—respondió el detective

contra uno en un callejón sin salida; pero no pierdo la esperanza de que salgamos de él. Lo que usted tiene que hacer es ayudarnos, sobre todo si quieren penetrar en mis habitaciones, donde habrá que inducirles á registrar, aunque ellos no lo crean necesario. La presencia de usted les dará confianza.

—Y usted, ¿dónde va? No dejará usted allí sólo á ese hombre para que lo arresten, ¿no?

—Si no llegamos á salvarlo no será porque yo no me haya jugado mi última carta. Mis habitaciones tienen dos ventanas, y Craushay es un hombre que se arriesga á todo. Tenga confianza en mí, Bunny, usted no me conoce de ayer.

—¿Se va usted?—le dije.

—No hay tiempo que perder. No tema nada, mi viejo amigo, y no pierda la serenidad, hagan ellos lo que hagan.

Su mano se posó un instante sobre mi hombro, y dejándome en la ventana se internó en la habitación contigua.

—Yo voy á marcharme pronto, Mackensie—dijo.—Pero mi amigo se queda aquí con ustedes y les acompañará. Dejaré el gas encendido en mis habitaciones y daré mi llave al agente que se halla abajo en la escalera. ¡Buena suerte, Mackensie! Me alegraré de volverle á ver pronto.

—Adiós, señor—respondió el detective

contra uno en un callejón sin salida; pero no pierdo la esperanza de que salgamos de él. Lo que usted tiene que hacer es ayudarnos, sobre todo si quieren penetrar en mis habitaciones, donde habrá que inducirles á registrar, aunque ellos no lo crean necesario. La presencia de usted les dará confianza.

—Y usted, ¿dónde va? No dejará usted allí sólo á ese hombre para que lo arresten, ¿no?

—Si no llegamos á salvarlo no será porque yo no me haya jugado mi última carta. Mis habitaciones tienen dos ventanas, y Craushay es un hombre que se arriesga á todo. Tenga confianza en mí, Bunny, usted no me conoce de ayer.

—¿Se va usted?—le dije.

—No hay tiempo que perder. No tema nada, mi viejo amigo, y no pierda la serenidad, hagan ellos lo que hagan.

Su mano se posó un instante sobre mi hombro, y dejándome en la ventana se internó en la habitación contigua.

—Yo voy á marcharme pronto, Mackensie—dijo.—Pero mi amigo se queda aquí con ustedes y les acompañará. Dejaré el gas encendido en mis habitaciones y daré mi llave al agente que se halla abajo en la escalera. ¡Buena suerte, Mackensie! Me alegraré de volverle á ver pronto.

—Adiós, señor—respondió el detective

contra uno en un callejón sin salida; pero no pierdo la esperanza de que salgamos de él. Lo que usted tiene que hacer es ayudarnos, sobre todo si quieren penetrar en mis habitaciones, donde habrá que inducirles á registrar, aunque ellos no lo crean necesario. La presencia de usted les dará confianza.

CRÓNICA TEATRAL

«DOÑA DESDENES» EN LA PRINCESA
En el teatro de la Princesa, de Madrid, se ha estrenado anoche la nueva comedia en tres actos de Linares Rivas, que lleva por título Doña Desdenes.

Ha resultado un gran éxito.
El último acto, sobre todo, fué aplaudido durante largo tiempo.

Esta comedia está planeada sobre el asunto de la opereta vienesa Manibras de Oloño, pero completamente cambiando su desarrollo escénico.

El primer acto resulta interesante y muy movido, el segundo es más ligero y muy cómico, el tercero es el de mayor mérito y se desenvuelve la comedia con gran fortuna.

El diálogo es hermoso; resultan los personajes, mezcla de naturales y cómicos, muy entretenidos y el conjunto de la comedia muy pintoresco y agradable; la risa abunda en la sala.

Las decoraciones, debidas al pincel de Muriel, son preciosas, una de parque y otra de salón elegante.

La escena, como saben presentaría María Guerrero y Fernando Mendoza. La Guerrero ha lucido ricos y elegantísimos trajes, uno de gasa con bordados de plata, y otro de raso azul japonés.

Conehita Ruiz, Carmen Jiménez y la señorita Gelabert, se presentaron bellamente.

Los artistas, que en su mayoría representan oficiales de húsares de Pavia, salieron a escena con gran propiedad.

La obra tiene como argumento un interesante episodio de amor y de guerra.

Se trata de un regimiento de caballería que, al pasar por un pueblo en persecución de una partida rebelde, se detiene por breves horas en el lugar.

Allí, uno de los oficiales renueva antiguos amores con una dama de la localidad.

Los demás oficiales de los escuadrones se entretienen con otras amables jóvenes.

Los desdenes de la protagonista, para todos los oficiales que la cortejan y cuantos a ella se acercan, justifican el título de la obra.

María Guerrero ha creado este papel de Doña Desdenes a maravilla.

El autor y los intérpretes han recibido numerosas felicitaciones.

Protección a la infancia

Anteayer se reunió en el despacho del señor gobernador civil la Junta de protección a la infancia y represión de la mendicidad, aprobando el acta de la reunión anterior.

Se aprobó el presupuesto, importante 5.000 pesetas.

Dióse cuenta de la recaudación del 5 por 100 de espectáculos públicos de los meses de Noviembre y Diciembre últimos, que importa 749,58 y 834,92 pesetas, respectivamente.

A propuesta del señor presidente se acordó reservar la cantidad destinada a Cautinas Escolares, para cuando la Junta crea llegado el momento de su implantación.

Acordóse subvencionar las Escuelas del Círculo Católico de Obreros con 500 pesetas y el resto de las existencias reservarlo para atender casos eventuales.

Fiesta de la Caridad

BARRIO DE SAN LESMES

Los pobres de las calles de San Juan, Puebla, Santocildes, Sanz Pastor y Santander, podrán recoger sus bonos para mañana, de tres a cinco de la tarde, en el local en que se hizo la inscripción.

Los de las calles de las Calzadas, Moneda, Cava, Morco, Vitoria, San Lesmes, plazas de San Juan, Prim y Libertad, los recogerán el sábado, a las mismas horas y en igual sitio.

SUSCRIPCIÓN

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes 'Suma anterior' 332 00, 'Casa de la Sra. Viuda de Federico Nogal' 25, 'El Buen Gusto' 2, 'Casa de D. Ignacio Saiz' 10, 'D. Manuel Hernández' 10, 'D. Carlos Zamorano' 2, 'Casa de la Sra. Viuda de Enrique García' 5, 'Sra. Viuda de Vélez' 5, 'Total' 376 60.

NOTA.—Por error involuntario figuraba en lo recaudado ayer por «El Buen Gusto», con una peseta, D. M. A., siendo así que debía ser D. V. A.

Briviesca sin telégrafo

Nos comunica nuestro corresponsal en Briviesca D. Alejandro A. de Santocildes que ha sido suprimido el telégrafo y por cuyo motivo ha mandado a varios de los más importantes periódicos el volante siguiente, cuya inserción interesa:

«Sin causa justificada y debido a tirantez de relaciones entre el oficial de telégrafos y el Ayuntamiento de esta ciudad, ha sido cortado el telégrafo público, con lo que se irroga graves perjuicios al comercio local.

El señor telegrafista sostiene que no puede habitar el edificio de que el Ayuntamiento dispone, por ser pequeño, y como quiera que el pueblo no dispone de otro y el mismo ha servido durante muchos años, hállase el Municipio en la imposibilidad de complacerle, si bien tampoco había de someterse al capricho de cualquier señor que deseara ocupar un palacio.»

La noticia, exacta en todos sus puntos, encierra gravedad, y no la comentamos más que para indicar que si el Ayuntamiento no puede sufragar el completo

de los gastos, debe interesarse de los políticos el que el Estado contribuya con algo, ya que el telégrafo de la vecina ciudad es una fuente de ingresos no despreciable, a menos que se pretenda postergar a Briviesca y matar su comercio.

De la provincia

VILLADIEGO

El distinguido diputado a Cortes por esta Circunscripción D. Antonio de Artoche ha gestionado y conseguido del Ministerio de Instrucción Pública, una escogida colección de libros con destino al Ayuntamiento de Villadiego, habiendo acordado dicho Ayuntamiento, en sesión de 21 del actual, dar las gracias a dicho señor y que conste en el acta el agradecimiento de la Corporación.

Se ha encargado del Juzgado de 1.ª Instancia e Instrucción, por uso de licencia del propietario, el Jefe Municipal Licenciado D. José Alonso Rodríguez.

Es ya un hecho la instalación del alumbrado eléctrico en esta villa, a cuyo efecto empezarán en breve los trabajos preliminares, los cuales, si el tiempo no lo impide, quedarán completamente terminados para la feria de San Matías, en cuyo día se verificará la inauguración del alumbrado con grandes fiestas.

El corresponsal.

Se ha encargado del Juzgado de 1.ª Instancia e Instrucción, por uso de licencia del propietario, el Jefe Municipal Licenciado D. José Alonso Rodríguez.

Es ya un hecho la instalación del alumbrado eléctrico en esta villa, a cuyo efecto empezarán en breve los trabajos preliminares, los cuales, si el tiempo no lo impide, quedarán completamente terminados para la feria de San Matías, en cuyo día se verificará la inauguración del alumbrado con grandes fiestas.

Crónica militar

EL GENERAL ESCRIBU

Ha fallecido en Madrid el general de brigada D. Enrique Escribu y Folch, jefe de la sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra.

La vacante que en el generalato deja el general Escribu corresponde a la amortización, por haber 122 generales de brigada.

La jefatura de la sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra la ocupará el prestigioso y sabio general de dicho Cuerpo D. Carlos Banús.

MATERIAL DE ARTILLERÍA

Se ha aprobado el presupuesto de 8.679.939 pesetas, formulado por el parque regional de Burgos, para sus atenciones permanentes durante el presente año.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DÍA 25 Parada.—San Marcial. Jefe de día.—Sr. Comandante de San Marcial, D. José Alonso.

Imaginería.—Otro de España, D. Ricardo Coeho. Hospital.—Lealtad, 10.º capitán. Reconocimiento de piensos.—España, 5.º idem. Pan.—Lealtad, 10.º idem. Vigilancia.—Un oficial de cada cuerpo. Extraordinaria.—Un sargento y un cabo de España.

NOTICIAS

Se ha fugado de la carcel de Valmaseda el preso Dositeo Mencia Vidal, el cual se halla procesado por una causa por homicidio y por otra por disparo y lesiones.

El fugado se internó en un monte próximo de esta provincia, habiendo salido en su persecución la guardia civil.

Han regresado sin novedad de Melilla, a las órdenes del teniente portastandarte del 3.º montado, trece artilleros que fueron a aquella plaza, conduciendo caballos para el regimiento mixto de Artillería.

Con objeto de asistir a la reunión que hoy celebrarán los representantes de las Diputaciones castellanas en una de las sesiones del Congreso, ayer marcharon a Madrid en el rápido el presidente de la Diputación D. Juan Morino y los diputados D. Felix Bordugo y D. Amadeo Rilova.

Han sido puestos a disposición del juzgado ocho vecinos de Cerezo Riotirón, por haber penetrado en la casa de Gregorio García, apoderándose de siete conejos que tenía en el desván.

Anoche le fué administrado el Santo Viático, a nuestro particular amigo don Ramón de la Bodega, celoso oficial de Hacienda.

Vivamente deseamos que recobre pronto la salud perdida.

Una comisión de maestros de la capital, compuesta de los señores Vallejo, López, Inolán y Garrido, cumpliendo el encargo que se les confió por el Director de la Asociación provincial en 29 de Diciembre último, ha visitado en la mañana de hoy al señor gobernador civil en nombre de todos sus compañeros, para pagarle siquiera con la gratitud el entusiasmo que nuestra primera autoridad siente en todos aquellos asuntos que se refieren al mejoramiento de la primera enseñanza y el futuro bienestar de los encargados de difundirla.

Nunca olvidará dicha comisión el cariñoso recibimiento que se le ha dispensado, y las frases de elogio que en favor de la clase ha oído de labios del señor Martínez.

Autoridades que de esta manera honran al Magisterio, se honran a sí mismas.

TIENDA-ASÍLO.—En el día de hoy se han suministrado 404 raciones.

D.ª Juana Varona, ha obsequiado el día de hoy a 50 pobres con otras tantas comidas completas, en memoria de su difunto hijo D. Tiburcio Peña, cura párroco de San Lesmes, y dignísimo presidente que fué 14 años de este establecimiento de caridad.

LANGOSTINOS

Se han recibido en el restaurant de «La Vascongada».

Gran Peluquería Modelo

Gregorio Sedano. Espolón, número 8

HAY QUE VER para creer, la liquidación verdad de plumas horonas, flores, telas, gasas, sedas, encajes, pieles y toda clase de adornos, que hace Sebastiania Casa Correo, en-tresuelo.

A LAS SEÑORAS Por terminación de temporada, se liquidan grandes novedades de París en abrigos de piel y de paño, trajes de hechura sastré y fantasia.

REINGARNACIÓN SAIZ Plaza de Alonso Martínez, 1, 3.º

MUY IMPORTANTE En la peluquería de «El Centro», Plaza Mayor 4, se compra pelo en mata, pagándolo a muy altos precios.

LA GRAN BRITANIA Toda persona que desee comprar camas y muebles a precios baratísimos, que visite esta casa, por ser la más surtida y la que más barato vende en Burgos. Géneros garantizados.

CAJA DE AHORROS Se admiten imposiciones desde una hasta cinco mil pesetas, al interés anual del 3 por 100. Los reintegros se pagan en el acto. De diez a doce y de seis a ocho. Los días festivos, de once a doce.

CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS Concepción, 28, primer piso.

MATANZAS Se están reuniendo las inmejorables clases de pimienta dulce y picante, arroz bomba, pimienta, anís, cominos, orégano, tramilla y demás ingredientes. Grandes existencias de legítimo garbanzo de Castilla, lentejas, lútos, judía encarnada, pinta y blanca del Barco de Ávila.

Recomendados con mucho interés los especiales vinos para enfermos, de Málaga, Jerez y moscatel, embotellado y por cuartillos.

Prim, 21. «El Buen Gusto», teléfono 105 Saurcal: Villalón, 1, teléfono 73, «Punta Brava»

LA EXTREMENA GRAN SALCHICHONERÍA DE MANUEL SÁNCHEZ Especialidad en salchichas blancas y encarnadas, de lomo de cerdo; lomo embutido, salchichón de Vich, chorizo superior y cecinas de vaca; lengua en escarlatá, jamón en dulce, cabeza de jabalí, húsé con pistaches, butifarra catalana, y chicharrones prensados. San Lorenzo, 38 y 40.

Una sorpresa agradable Creerse incurable y cuando ya se perdía completamente la esperanza verse curado en unas cuantas semanas, sin duda constituye la sorpresa más agradable que puede experimentar un enfermo. D.ª Concepción Carrera, de Barcelona, calle de San Felipe, 1, 4.º, 2.ª, acaba de tener una sorpresa de este género. Doña Concepción Carrera se hallaba en un estado de salud sumamente precario: hacia diez años que se encontraba anémica y había llegado a creerse incurable, vista la ineficacia de cuantos tratamientos había seguido. Comenzó a tomar las Píldoras Pink sin grande persuasión ni esperanza y grande fué la sorpresa suya, como ella misma dice, cuando vio al poco tiempo que las Píldoras Pink la sentaban muy bien y que iba mejorando mucho. He aquí lo que nos escribe:

«Sua Píldoras Pink me han curado de un modo enteramente sorprendente, pues estaba muy mala y tantos remedios había experimentado ya en vano que de ninguna manera suponía la posibilidad de recuperar la salud. Hacía diez años que me encontraba anémica y, por decirlo así, ya no tenía sangre. Estaba debilísima, pálida, lo mismo que la cara y sumamente flaca; no podía ocuparme ni aun en el más pequeño trabajo, pues el menor esfuerzo me producía palpitaciones tan violentas que creía morirme. Los dolores de cabeza no se me quitaban ni un minuto y mis reglas se habían trocado en anormales y casi insignificantes. También me habían hinchado las piernas, hacía meses. No hay duda de que estaba muy enferma.

Por esto, tan luego como advertí que las Píldoras Pink comenzaban a producirme buen efecto y que me iba encontrando mejor, no podía creer que tal cosa durase. Pero la mejoría fué en aumento y ahora ya estoy enteramente curada y en perfecta salud.»

Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra todas las enfermedades que provienen de la pobreza de sangre, de la debilidad del sistema nervioso, de la anemia, de los dolores, de la debilidad general, de la irregularidad de la mujer, de los dolores de estómago, de neurastenia, jaquecas crónicas, reumatismo, etc.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

La acreditada sastrería de Pedro Martínez, establecida en la calle del Cid, se ha trasladado al Espolón, 42, acera del guizo.

INTERESANTE Ortopédico harnibólogo en Burgos El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid D. Jerónimo Farré Gamell recibirá consultas en BURGOS, los días 10 y 11 del próximo mes de Febrero, de once a una y de tres a seis, en el Hotel Norie y Londres, y en Valladolid, días 12 y 13 en el Hotel de Francia, para los que padezcan de: Hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y varus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distintos de cuantos se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, NÚMERO 37, PRAL. (Véase el anuncio en cuarta plana.)

Apenas hay un enfermo que no use el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión, porque en el mundo entero se sabe que es el medicamento más eficaz para curar el dolor de estómago.

Instituto Radioterapéutico de Madrid Los que padecen cáncer, lupus, angiomias leucoplásias, bocio exoftálmico, úlceras varicosas, tumores, escrófulas, manchas ó graves enfermedades de la piel, sufren hasta su muerte vida desesperada, por dolores y molestias, por ser aquéllas rebeldes á todos los recursos terapéuticos que han empleado. Sometiéndose en este Instituto, paseo de Recoletos, 31, Madrid, al tratamiento del radium; verdadero y único específico de estas enfermedades, observarán en las primeras aplicaciones, todos, notable mejoría y en las restantes la mayor parte su curación.

El mas reconfortante soberano en los casos de: Enfermedades del Estómago y de los Intestinos, Convulsiones, Continúación de Partos, Movimientos febriles é Influenza. Calle Richelieu, 102, Paris. — Todas Farmacias

Diario de avisos Notas religiosas SANTOS DE MAÑANA. La Conversión de San Pablo Apóstol. Santos Ananías, Donato y Elvira.

CULTOS. San Lesmes Abad.—Solemne novena del glorioso Patrón de Burgos, á las nueve de la mañana y cinco y media de la tarde.

Salinas.—Novena de San Francisco de Sales, á las cinco y media.

Boletín Oficial El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Gobierno civil.—Circular, encargando la busca de un sujeto. Acuerdos municipales (Salas de los Infantes y Miranda de Ebro). Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Vacantes Veterinario titular de Villalván de Treviño y su partido, que le componen los pueblos de Sordillos, Mahallos, Villanueva de Odra, Guadilla, Villamayor de Treviño y susgranjas, distante el que más siete kilómetros de buen camino, dotada con el sueldo anual de 90 pesetas, pudiendo el agraciado contratar con los vecinos la asistencia de los ganados, que le producirá 6.375 kilogramos de trigo y 1.500 pesetas de herraje.

Término: 30 días. —Idem de Villalván, con 90 pesetas. Término: 10 días. —Secretario del Ayuntamiento del Valle de Valdebezana, con 1.500 pesetas. Término: 15 días. —Idem ídem de Villamel de la Sierra, con 150 pesetas. Término: 15 días. —Idem ídem de Omedillo de Ros, con 550 pesetas. Término: 20 días.

Instrucción Pública Han sido nombrados maestros interinos: D. Miguel Alonso García, de Castrosana; D.ª Pilar Gómez, Barco de Bureba; D.ª Lucía Rosales, Arroyo de Muñoz; D.ª Angeles Nogue, Pancorbo (niñas); D. Constantino Moral, Guadilla de Villamar; D. Ceferino Mata, Villanueva Río Ubierna; D.ª Patrocinio del Hoyo, Gayangos; D. Degracias Estavillo, Mazuelos.

—Se hallan vacantes las escuelas de Arenillas y Villalva de Losa.

Naionda Libramientos para mañana: Don Raul Moya, D. Valentin Poveda, D. Elias Ortiz de la Torre, D. Francisco Oña, D. Antonio López, D. Pedro España y D. Juan L. Manrique.

Casa de Socorro Han sido curados: Luis Otero, de 5 años, de una contusión en los lomos, por cogerle un carro. Sabiniago Rodríguez, de 15, le fué ex-

traída una partícula de carbón del ojo derecho. Narciso Veguilla, de 26, de una contusión en el pie derecho.

Audiencia Señalamientos para mañana: SALA DE LO CIVIL. Pleito procedente del juzgado de Santander, seguido entre D. Victoriano Gutiérrez contra D. Santos Laguno, sobre retracto. Ponente, señor Martínez; abogados defensores, Gaitero y Ríos; procuradores, Aparicio y Miguelmo; relatoría del Liedo. Pérez Navarro.

AUDIENCIA PROVINCIAL. Juicio oral procedente del juzgado de Castrogeriz, seguido contra Julio Martín y otro, sobre lesiones. Ponente, señor presidente; abogados defensores, Gómez y Zumárraga; procuradores, Maroto y Herrero; secretaria del licenciado Cápua.

Registro civil Defunciones.—Pascual del Collado Prieto, de Otero de Guardo (Palencia), 99 años, S. Juan, 6; Casilda González González, de Burgos, 10 años, Santa Agueda, 2; Primitiva Miguel Santos, de Burgos, 2 meses, Pozo Seco, 7.

Nacimientos.—Ildesondo Vicario Güemes, Olimpia Santa María Fresnedo, María de la Paz Coreceda Villanueva, Ildesonda Fernández Ibeas.

Matrimonios.—D. Ceferino Palacios Sáiz, con D.ª Francisca Fernández Soto, mañana, á las siete y media, en S. Cosme y S. Damián.

Abastos En el romaneó verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes: Carne de reses vacunas y lanares. 1.637 kilos Id. id. de cerdo. 1.067 Despojos de ambas cla. 317 por cuyos conceptos, incluyendo los derechos de matadero, se han recaudado 680,87 pesetas.

Reses degolladas hoy: bueyes, 8; terneras, 2; carneros, 6; y cerdos, 8.

El tiempo Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro: á las ocho de la mañana, 681,0; á las cuatro de la tarde, 682,8. Temperatura: máxima sol, 10,0; mínima sombra, 5,2; mínima sombra, 0,9. Dirección del viento: á las ocho de la mañana, S.; á las cuatro de la tarde, O. Pluviómetro: Día 23, lluvia en milímetros, 4,8.

Mercados Villadiego 22.—Entraron 400 fanegas próximamente y se vendió trigo á la 30 rs. las 92 libras, mocho á 36, rojo á 35 y 1/2, centeno á 31, cebada á 23, yeros á 34, garbanzos á 120, lentejas á 60, alubias á 104.

Harina de primera, 16 rs. arroba; de segunda, 15, y de tercera, 14. Salvados de primera, 12 rs. arroba; de segunda, 11, y de tercera, 10. Patatas á 4 y 1/2 rs. arroba. Mercado sostenido. Tiempo frío y lluvioso. Campos regulares.

Comunicado En la tarde del domingo, 21 del actual, varios muchachos jugaban á la pelota sobre la pared de la última casa de la calle de Santander en su lado izquierdo, al desembocar en la de San Juan.

Varias veces dieron con la pelota en los balcones del primer piso, y aperechida la señora que en él habitaba, les amonestó para que dejaran de jugar, pero se conoce que tales muchachos estaban mal educados, por lo que, lejos de obedecer, continuaron jugando con más corajina y burla, toda vez que no se contentaron con la pelota, sino que arrojaron una piedra á uno de los balcones, rompieron el cristal, y pasó la piedra rozando la cabeza de la dueña de la habitación.

Todo esto lo presencié el guardia municipal que se hallaba de servicio en dicha tarde, el cual no puede ponerse en duda que autorizó el juego, puesto que no se lo prohibió, y avisado del hecho por la propietaria de la casa y la vecina del primer piso, contestó de una manera poco correcta, volviendo la espalda, pero sin llevar al autor de la agresión á la inspección para el castigo que procediera.

Se hace público para que llegue á conocimiento de señor alcalde y adopte medidas para corregir tales abusos y se aplique el castigo.

UN VECINO.

Por telégrafo Madrid.—El m. Gaceta Extracto del número correspondiente al día de hoy: Discursos pronunciados ayer en la recepción de Palacio con motivo del Santo del Rey. —Anunciando la aparición del cólera en Bahrein. —Dejando sin efecto la circular de 5 del actual, referente al estado sanitario del territorio austriaco. —Dando cuenta de la existencia de la peste en Pará.

Los temporales CORUÑA.—En Finisterre, una gran tormenta causó enormes daños. Una descarga eléctrica destruyó los aparatos telegráficos del faro y los catalejos. También produjo desperfectos en

el edificio de los toreros, quienes trasladaron á Uroviñón, desde el temporal, para telegrafiar al mandante de Marina de la Coruña.

Impuesto perjudicial CORUÑA.—El impuesto de toreros ocasiona graves perjuicios á los señores de la Coruña y Vigo. Varias compañías extranjeras harán de enviar sus buques para una marina pasajeros.

Por esta causa el comercio andalés de la paralización del tráfico de mercancías.

Aguilera CORDOBA.—Al pasar por la estación el general Aguilera, fué recibido por muchos amigos. Preguntado sobre la actual situación de Melilla, dijo que había estado para mucho tiempo.

Agregó que, como se alarmaban al saber que se enviaban centenares de hombres, será difícil enviar la cría de ocupación considerable, más cuando no disponemos de medios para el sostenimiento de la guarnición.

Continuó diciendo que nos debería echarnos á determinar los jefes de batallas, puesto que no demos lograr otros fines.

Afirmó que esta campaña de operaciones, y que, por lo tanto, todas las cosas que tienda á la atracción de rifenios es poco.

—Es inexacto—terminó diciendo el general—que presentara la proposición por rozamientos con los que somos buenos amigos desuando guerra anterior.

Tampoco me he disgustado de observar el estado de salud.

De Aragón ZARAGOZA.—En el Círculo Católico vador ha dado su anunciada conferencia el señor Silió, versando sobre la pedagogía democrática. El salón se hallaba lleno, y se ovacionado el orador.

El sábado se espera al señor, que viene á presidir la distribución de cartillas del Instituto de

De Vizcaya BILBAO.—Los rumores que se han comentado de diverso modo y

—Los conservadores, para el santo del Rey, celebraron una gran fiesta en el Salón Olimpia, á la más asistieron las autoridades. La banda de música del regimiento de Garellano amenizaba la fiesta.

Al final, creyendo varios que se relacionaba la velada con la crisis y la sub da al poder de los conservadores, rompieron la silba, dando ruerras á Mauriñeando la tel raza.

Los cristales quedaron desmenuzados resultando he ido un muchacho.

De Tánger TÁNGER.—Un radiograma de blanca, de ori gen francés, amplias noticias de los últimos ataques de los bereberes.

Fuertes contingentes atacaron el puesto de Zemour, siendo rechazados con grandes bajas.

Añade el despacho que un camión de cemento español hizo un movimiento sobre un punto situado á unos kilómetros de Alcazar.

—Han producido buena impresión los propósitos del Gobierno de ceder al teniente coronel Foresta de Silvestre.

—Ha celebrado sesión la comisión internacional de higiene.

Se discutió en qué medida figuraría el presupuesto de la comisión.

Nuestro consual abogado alega ante por el derecho de la nación española, y el delegado del Mar defendió la medida marroquí.

Nuestros artistas ROMA.—El príncipe Doria ha comprado un cuadro del ilustrado español señor Moreira, titulado «Inferno».

Por disposición del Príncipe el cuadro pesa á ser propiedad de la Academia de España en Roma.

Suceso misterioso OPORTO.—A la puerta de casa obrera se apareció ayer en el suelo, completamente ensangrentado, el artillero Leybo.

En la casa del crimen apareció también en el lecho, agonizante, una hermosa mujer, y junto á ella el chillo afladisi no.

Créese que el autor de estos

EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

es una tercera persona, cuyo pa- ro se ignora.

Los barcos apresados. ARS.—Ha producido grata impre- sión una nota oficiosa de Roma, ase- ando que el incidente italo fran- se solucionará amistosamente.

La conjunción. de la reunión celebrada por los representantes de la conjunción re- plicano socialista, se ha facilitado siguiente nota oficiosa:

La crisis actual sería intolerable, su desarrollo fuera del Parla- to.

La solución de esta crisis á espal- de las Cortes acusaría la existen- del poder personal, contra el cual en obrar energicamente todas las rzas republicanas y socialistas, y ais en masa.

Se acordó que D. Gumersindo Az- te pida hoy en el Congreso cate- cas explicaciones de lo ocurrido, ha motivado la creencia de que ste la crisis de Gobierno.

La Conjunción no ha olvidado el apromiso de oponerse á la vuelta de los conservadores y lo cumplirá cuanto de ella dependa, por todos medios.

Obstante, seguirá la Conjunción abatiendo dura y enérgicamente el Gobierno de Canalejas, por no aplir el programa liberal que tan- veces anunció en la oposición y al erse cargo del Poder.

De Cataluña. BARCELONA.—Ha fallecido el ten- te señor Vallejo.

Se asegura que han salido emi- os para distintos puntos de Cata- ña, con la misión de gestionar la claración de la huelga general para easo de subir Maura al poder.

Frensa de Madrid. El Imparcial califica de sorpresas tanto viene ocurriendo en la poli- tico que el partido liberal debe más en su programa que en su tona.

Loj—añade— en el Parlamento, la vez seguirá el debate político. n se ha visto que el Gobierno no ne por qué arrepentirse, mante- endose equidistante de la flaqueza de la crueldad.

Ultima hora. Por teléfono. Madrid.—6 t.

El presidente. El señor Canalejas, en su diaria versación con los periodistas, ha ho las siguientes manifestaciones:

Lo de la crisis, todo ha sido un no, pues ya se había apreciado no tiene el menor asomo de rea- do.

En las estadísticas de crisis ó atos puede figurar lo ocurrido ra.

Esta tarde llega el Príncipe de Mó- do, á quien recibirán, en nombre Gobierno, los señores García to y el general Fidal, este último figurar el Príncipe en el escuela do la Armada.

Se ha suspendido el Consejo de mana en Palacio hasta el viernes, tener que ir el Rey á una cace- on el Príncipe de Mónaco.

En periodista republicano pregun- al señor Canalejas si era cierto que Bilbao apedrearón el Circulo Con- vador al saberse la crisis, y el sidente contestó que creía que inexacto, pues el gobernador na- le ha dicho.

Esta tarde seguirá el debate politi- tiendiéndolo el señor Barral. No sabe el jefe del Gobierno si á maera hora se hará alguna pregun- tobre la crisi.

En conferencia del señor Canale- con los señores conde de Roma- nes y Montero Ríos, sobre los de- es parlamentarios.

El presidente del Senado no puede todavía de su domicilio.

En la Alta Cámara se aprobará

el proyecto de ley, fijando las fuer- zas de mar y tierra.

El barón del Saero Lirio anunció una pregunta sobre la crisis, pero cree el señor Canalejas que habrá re- nunciado á formularla, en vista de que no ha ocurrido nada.

De todos modos, no puede ir el se- ñor Canalejas al Senado.

El marqués de Figueroa, después del debate, defenderá un voto par- ticular al dictamen relativo al procedi- miento para procesar á los diputados. Le contestará el señor Alba.

Como tenemos el sentimiento de no poder aceptarlo—terminó dicen- do el señor Canalejas—se procederá á votación.

Viajero regio. A las 2:30 de la tarde, en el sud- expreso, ha llegado á Madrid el Prín- cipe de Mónaco.

Fuó recibido por el Infante D. Car- los, en representación del Rey, y los ministros de Estado, Guerra y Mari- na, en nombre del Gobierno, hallán- dose también en la estación el gober- nador civil y demás autoridades.

Senado. Comienza la sesión á las 3:30, bajo la presidencia del señor López Mu- ñoz.

En el banco azul los ministros de la Guerra y Marina.

El general Luque, de uniforme, sube á la tribuna y da lectura de un proyecto de ley, ascendiendo á cor- nel al señor Fernández Silvestre.

En el período de ruegos y pregun- tas, el marqués de Portago habla de la forma en que se hace la adquisi- ción de material de obras públicas.

El obispo de Jaca pide que vuel- va á sus puestos la guardia civil que se reconcentró, con motivo de las pa- sadas huelgas.

El señor Polo Peyrolón solicita que se amplíe el plazo para la redención á metálico del servicio militar.

Contesta el general Luque, dicen- do que el plazo terminó hace mes y medio; pero, con todo, llevará el asunto al Consejo de ministros.

El señor Polo Peyrolón agradece estos buenos propósitos, y pregunta luego los fundamentos de la crisis de que se hablaba estos días.

El ministro de la Guerra declara que no sabe nada más que lo que dice la prensa.

(Sigue la sesión).

Congreso. Bajo la presidencia del conde de Ro- manones se abre la sesión á las 3:40.

En el banco azul los señores Cana- lejas, Barroso y Gasset.

Las tribunas atestadas.

En los escaños están casi todos los diputados.

El señor Azcárate comienza hablan- do de los rumores de crisis que cir- cularon antea noche, y alude al cam- bio que se operó ayer.

Afirma que la Cámara debe saber lo ocurrido.

La crisis—añade—no debe hacerse á espaldas del Parlamento, ni puede admitirse la posibilidad de que se diga que hacemos política como si fuéramos niños de la escuela.

Levántase á hablar el señor Cana- lejas. (Gran expectación en la Cá- mara.)

Empieza agradeciendo la pregun- ta, y refiriéndose á los rumores de crisis, opone una rotunda negativa.

No he tenido ni un momento—di- ce—falta de la regia confianza, y dentro del Gabinete tampoco ha brotado la menor disensión.

El Gobierno asistió el lunes á las Cámaras, y á última hora fui yo á Pa- lacio, sin otro objeto que poner á la firma del Rey algunos decretos.

Todo cuanto se supone que ha ocu- rrido es una fábula, pues ni en el Gabinete existen divergencias, ni el Rey ha expresado disgustos de ninguna clase.

Repito, pues, que no podemos nos- otros ser responsables de una fábula que se haya entendido.

Voces de la mayoría.—Nosotros, no!

El señor Azcárate.—No se trata de una fábula. Vosotros afirmabais que habíais crisis.

La mayoría.—No, no!

El señor Burell.—No fuimos nin- guno de la mayoría.

El señor Azcárate.—¿Cómo que no? El jefe del Gobierno fué á Palacio anoche. ¿Tanto urgían unos decre- tos de concesión de condecoraciones?

Alude á la visita del señor Maura á Palacio.

La mayoría—dice—no parece divi- dida. (Rumores.)

(Continúa la sesión).

De Guerra. El Rey ha firmado los decretos, nombrando á los coroneles de Infan- tería D. Federico Páez Jaramillo y D. José Villalba para el mando de la 1.ª media brigada de la 2.ª de ca- zadores y del regimiento de África, respectivamente.

—Esta mañana cumplimentó al mi- nistro de la Guerra el general Agui- lera.

La escuadra inglesa. VIGO.—Ayer, con motivo del santo del Rey, se verificó á bordo del bu- que inglés Good Hoppe, presidido por el almirante Sturguell, un ban- quete, asistiendo las autoridades de la población.

Brindaron el almirante y otros ma- rinos, contestando el alcalde, en nom- bre del pueblo.

Hoy ha salido la escuadra para ha- cer ejercicios.

Regresará el viernes.

Las huelgas. TARRAGONA.—La huelga de albañi- les de Reus sigue en igual estado.

En cambio, la de picapedreros crece que se solucionará en breve.

MENCHETA. Bolsa.

Table with 3 columns: Price, Change, and Item. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, etc.

ISIDRO PLAZA. COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS. Calle 5, Burgos.

Casa fund. da en el año 1855. Esta casa, la más antigua de esta ciu- dad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comi- sión en las Bolsas españolas y extran- jeras, de valores del Estado, Corporacio- nes y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pue- blos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y mo- nedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee, siendo los gastos de pólizas y correaje (caso de renovación) de cuen- ta de esta casa.

Se admiten depósitos en metálico y l- ores sin cobrar derechos por custodia. Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina: de 9 á 2 y de 4 á 7.

Irriente. Se necesita que entienda de limpieza y de cocina. In útil presentarse sin buenas referencias. En esta administración darán razón.

Se vende. un piano Erard de cuerdas cruzadas, semi- nuevo; se da á por la mitad de su coste según factur.

Razón: D. Cipriano Rojo, Progreso, 23.

Arriendo. El día 28 del actual se sacarán á pú- blica subasta, en Santo Domingo de Sil- los, dos molinos harineros, radicantes en dicho término. Véanse las condicio- nes en Covarrubias en casa de D. Ber- nardo del Alamo, ó en Silos en la de D.ª Laurea Martínez.

También se venden doce burros, un macho y utensilios propios para molino.

Subarriendo. De la planta baja de la casa números 6 y 8, de la calle de San Pablo, y piso se- gundo, izquierda, de la misma casa, jun- tos ó separados. Para tratar con D. La- dislao Soto, en dicho local.

Aguas y baños de BELASCOAIN

Insustituibles para curar la gota y el artrismo.— Evitan los cólicos del riñón ó hígado, expulsando los cálculos y las arenillas.

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.—Salneario montado con arreglo á las modernas exi- gencias.—Hor pedería á precios módicos para familias de posición modesta.

Itinerario.—En tren hasta Pamplona, y de aquí, en coche de la empresa, hasta el Salneario. Para informes á la Sociedad *Bañada y Belascolain*.—Pamplona.

¿Cómo empieza la tisis? Un caballero que goza de cabal salud se desvia del camino normal, hace vida crapulosa, no duerme las horas neces- rias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer las aereñantes necesidades de la vida, gasta más de lo que ingresa y poco á poco su organismo desfallece y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caj- de Pandora; tiene tos, expectora sang- e mucosidades, disnea y cansancio al sub- ir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpita- ciones: en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor y lozanía es evi- dente; este sujeto HA ENVEJECIDO AN- TES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS. El sabio consejo de su médico: tome jarabe HIPOFOSFITOS SALUD, le ha devuelto lo que había malgasta- do en excesos e bacanales.

Este enfermo preconiza el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD á todos los débi- les y caquéticos; su organismo tiene e- vigor y la salud que había perdido.

Pídase en las buenas farmacias y dro- guerías HIPOFOSFITOS SALUD de Clie- ment y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Venta. De 11 tierras, en Sotopalacios, y de 25 fanegas de sembradura: una de ocho fanegas de primera calidad, seis con once fanegas de segunda y cuatro con seis fanegas de tercera.

Se admiten proposiciones hasta el día 30 en la notaría de Burgos, Lain-Calvo, 3, 2.ª, á cargo del notario y archivero general D. Cesáreo Martínez y Conde.

Pérdida. de un perro de caza, raza pointer, color rojo, que atienda por el nombre de Zar. Se gratificará al que lo entregue en la plaza de Prim, núm. 11, señor Valpuesta.

Arna de cría. Se necesita para casa de los padres. Informes en esta Administración.

Remolacha forrajera. La vende en el barrio de San Pedro de la Fuente, Guillermo Villangómez, á 1,10 pesetas quintal, libre de entrada.

Venta. De un motor eléctrico de cinco cabal- los de fuerza, completamente nuevo, seis poleas de madera, de piezas, un va- gón de madera de haya en árbol y unas cien piezas también de haya, propias pa- ra sillería. Para tratar con su dueño La- dislao Soto, San Pablo, 6 y 8.

Arna de cría. Se ofrece de 21 años de edad, casada, con leche de cinco días, para su casa. In- formes, Vitoria, 4, 2.ª

A. Santa Oiala, oculista. Consulta de oje á una. Gratis á los pobres.

Plaza del Duque de la Victoria (antes del Arzobispo), 9, principal, derecha.

Tintorería de París. TINTE Y QUITAMANCHAS. Limpieza y antes perfeccionados de toda clase de prendas confeccionadas. No hacer venir ni limpiar nada sin consultar dicho establecimiento.

EMEREO, FU TUALIDAD, ECONOMÍA. Cid, 1 y 18, Burgos.

Se venden. dos carros con dos mulas. Informes, Félix Santillana, en las Ventas de Saldaña de Burgos.

Gran fábrica. de alcohol vínico, anisados, licores y jarabes para refrescos.

JULIÁN DÍAZ Y C.ª, EN CARINENA. Cosecheros y exportadores de vinos. Proveedores de la Real Casa.

Caballero de la Real y distinguida Orden de Isabel la Católica.

Premiados sus productos con las más altas recompensas en cuantas Exposi- ciones han concurrido.

Gran premio en la Exposición Hispano- Francesa.— Con medalla de oro.

Paraphaser en Burgos, diríjase á su re- presentante en Burgos D. Miguel Pérez, calle de la Calera, núm. 5, 1.ª

Almoneda. por últimos días, hay piano y sillería. San Juan, 63.

Consulta de Cirugía general. DEL D.ª ARANGÜENA. DEL INSTITUTO RUBIO.

Jefe de la Clínica de Cirugía general del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

Consulta: de 11 mañana á 1 tarde. Plaza de la Libertad, 5, pral.

Consulta médico-quirúrgica. M. LOSTAU. excirujano-director del Hospital y Dis- pensario de S. Julián y S. Quirce.

En su Gabinete, de once á una; Almi- rante Bonifaz, 13, pral. En su POLICLINICA, barrio de San Pe- dro, teléfono núm. 99.

Para la Toilette de BEBÉS y SEÑORAS. Los POLVOS CALBER, no irritan la piel como sucede con el almidón, arroz, licopodio, féculas, etc., que por ser vegetales evitan el funcionamiento de los poros.

Los POLVOS CALBER son, por lo tanto, la única preparación ideal, para los cuilados del cutis, escocidos de los niños, pecas, irritacio- nes, granos, sarpullidos, rojeces y erupcio- nes. Después del baño son muy agradables para el cuerpo. Evitan el sudor de los pies y sobacos. Insustituible para los caballeros después de afeitarse. Su en- vase especial evita la infección y el uso de la anticuada botella.



IMPURTAN ISIMO.— Los POLVOS CALBER, como todos los productos buenos y acreditados, han sido imitados. Este mismo prueba la bondad y eficacia de los POLVOS CALBER, preparación sin rival. RECOMIADAZ B. RATAS IMITACIONES QUE SERAN SIEMPRE EN VUESTRO PERJUICIO. Exijid, insistiendo, en cada botella marca de fábrica registrada. CALBER EN LETRAS MUY VISIBLES.

Puntos de venta.—D. José Mira, paseo del Espolón, 30, y D. Fabián Barriocanal, calle de Lain-Calvo, 1. Agente General.—D. Francisco Loyarte.—San Sebastián.

Gabinete Médico Röntgenológico. Rayos X y corrientes de altas frecuencias y tensiones. MÉDICO-DIRECTOR. BONIFACIO GIL BAÑOS. Director del Gabinete de Rayos X del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce. Alonso Martínez, 7, 2.ª. Consulta de dos á cuatro.

Fernández Vña Hermanos. BANQUEROS. SANZ PASTOR, 14 y 16, BURGOS. Compra y venta de valores al contado y en comisión en todas las Bolsas de España y principales del extranjero.

Oficial. de confitería y pastelería, con práctica, que haya trabajado fuera de capital de provincia, se cesaa externo para villa importante, provincia León. Preferible, casado, ínuil, sin buenos informes. Diríjirse á D. Julián Díaz-Güemes, cerería, Burgos.

Lo mejor. en crepés, colores castaño claro, oscuro, negro, gris, rubio oro; trenzas, moños rizados y de bucles, etc. etc., puede adquirirse por módico precio en la Peluquería «La Central», Almirante Bonifaz, número 4. Se hacen pelucas y compra pelo en trenza y maraña.

1.000.000 de contadores eléctricos A. E. G., vendidos hasta el día. es la prueba más patente de su superioridad sobre sus similares. Contadores horarios para estufas eléctricas á precios reducidos. Se garantiza su buen funcionamiento por tiempo ilimitado.

Venta al contado y á plazos.—Hijo y Sobrino de M. Villanueva. MATERIAL ELÉCTRICO, ESTUFAS ELÉCTRICAS y demás aparatos de calefacción á precios de fábrica.

Centro Barcelonés de Seguros RAMO DE QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887. Inscrito en el ministerio de Fomento por R. O. de 5 de Enero de 1910. DIRECCIÓN GENERAL: CARMEN, NÚM. 42, 1.ª, BARCELONA.

Pueden los mozos asegurarse á este Centro por la cantidad de setecientas cincuenta pesetas que podrán disfrutar en donde quieran, concediéndoles un plazo para pagar los depósitos, hasta el día 1.º de Agosto del año del sorteo, sin aumento de cuota.

Redime este Centro á los excedentes de cupo, que sean llamados á las filas para cubrir bajas. Para informes y suscripciones á la Dirección ó al Sr. Delegado D. Félix González Miguel, Plaza de Vega, 22. Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros en 27 de Octubre de 1910.

QUINTOS DE 1912 "La Mundial", Sociedad Anónima.—Madrid. Autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909. Inscrita en el registro del ministerio de Fomento. Hechos los depósitos que exige la ley.

SEGUROS DE QUINTAS.—SORTEO DE 1912. Prima y gastos: 800 pesetas. Los mozos que contraten con «La Mundial» y les corresponda servir en filas, serán redimidos ó les entregarán 1.500 pesetas, alcanzando este beneficio á los excedentes de cupo que fueron llamados para cubrir bajas naturales ó ordinarias. Sus pólizas son las más ventajosas. Fídense condiciones al subdirector en Burgos y su provincia D. Edmundo Santa María Bravo, Barrio Gimeno, 25, 3.ª, donde pueden hacerse los contratos. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de seguros.

INTERESANTE. En el comercio de D. Eustasio de Launete, grabador y óptico, Espolón, 10 puede adquirirse por módico precio un aparato sencillo y económico, de nuevo sistema y adaptado á la medida, que cura las hernias ó evita las molestias que ellas ocasionan. No cobra el importe hasta después de probado el aparato y que el interesado, ó un médico de su confianza, den su conformidad. NOTA.—Vistos los excelentes resultados obtenidos, se ha pedido y conseguido Privilegio de invención, patente número 44.630. ESPOLÓN, NÚMERO 10.—BURGOS.

IODONE ROBIN (Peptonato de Yodo). Yodo orgánico asimilable, da resultados sorprendentes. No da ninguna reacción azul con el engrudo de almidón, lo que prueba que no hay yodo en libertad. Cura Artero-esclerosis, Asma, Sífilis, Reumatismo, Obesidad, etc. DOSIS: desde 5 gotas hasta 120 gotas por día.—20 gotas equivalen á un gramo de yoduro de potasio. Laboratorios: 18, Rue de Poissy, París. Depósito: Drogueria de Mira, Espolón.



